

PRESENTACIÓN

La Universidad de La Sabana nació hace ya 17 años, y dentro de su Misión está el dar una formación integral a los estudiantes. Desde el comienzo ha tenido una preocupación por la enseñanza de la ética como ciencia indispensable para configurar un buen profesional. En concreto en las ciencias biomédicas la necesidad de esta formación se hace más urgente pues ellas tienen como eje de estudio y de actuación el propio ser humano, no solo en situación de salud sino preferentemente en una situación de debilidad: la enfermedad. Este hecho ha sido determinante para que nuestra Universidad se haya preocupado no solo de dotar de una buena formación ética a sus estudiantes en las facultades relacionadas con las ciencias de la salud - como enfermería y medicina, ésta última muy joven, con solo cuatro años de existencia -, sino que también se ha plasmado en la enseñanza de la ética aplicada al ámbito biosanitario : la bioética.

La ciencia y la tecnología han permitido avances científicos muy importantes, pero junto a ello, estos avances han generado no solo grandes interrogantes sobre cómo utilizarlos sino que la aplicación indiscriminada de ellos está conduciendo a una creciente deshumanización de la sociedad. En el ámbito de las ciencias de la salud este potencial deshumanizador se vuelve más insidioso si cabe, pues la actividad sanitaria se centra sobre la realidad de la vida humana, realidad que es el sustento, soporte o condición de todas las otras dimensiones de la persona humana. Esta situación puede ya calificarse de alarmante en las ciencias de la salud. La pérdida progresiva de valores en referencia al respeto de la dignidad humana en nuestra cultura está generando correlativamente una disminución en la consideración de la vida humana. Está emergiendo una cultura que aunque aparentemente exalta la vida, pues busca un mejoramiento de su calidad, al mismo tiempo se muestra refractaria a valorar como digna a aquella que está disminuida o fuertemente deteriorada. Una cultura que en su misma esencia es portadora del germen de la muerte.

Es evidente por lo tanto que ante esta situación la Universidad responda y aporte a la sociedad elementos de juicio que ayuden a conformar la conciencia personal y colectiva. En esta línea se enmarca el nacimiento de la revista "Persona y Bioética". Nuestra Universidad siguiendo uno de sus fines primordiales, la investigación,

vuelve a ofrecer a la comunidad internacional un órgano de expresión y debate que ayude a clarificar la situación actual entorno a la vida humana y los problemas éticos que suscita.

Dos características especiales constituyen la identidad de la Revista, su apertura a la interdisciplinariedad y la fundamentación antropológico-filosófica que sus artículos tienen implícita o explícitamente, y cuyo vértice es la dimensión personal de la vida humana. Es decir, la posibilidad de acoger en sus números un espectro amplio de artículos desde los de fundamentación hasta los estrictamente de ética médica clínica, teniendo siempre como horizonte el paradigma de la persona.

Pero más aún, entendemos que si la Bioética pretende alcanzar respuestas integrales, objetivas y justas a los problemas en debate, debe contar también con los aportes que todos los saberes estén en condiciones de dar, incluida la Teología como reflexión sobre el dato revelado.

En este sentido la Revista es defensora de la necesaria articulación no solo entre las distintas racionalidades científicas y filosóficas sino también entre fe y razón, a la hora de buscar la aproximación al conocimiento verdadero.

Por lo que respecta al énfasis que la Revista hace en la dimensión personal de la vida humana, entendemos que es ésta perspectiva la que, de manera más propia, permite abordar los temas y problemas éticos, y por tanto, también aquellos específicos de la Bioética.

Pretendemos llevar a los lectores, trimestralmente, una publicación de actualidad, con la profundidad científica y humanista propia de un escrito universitario, y al mismo tiempo esperamos hacerlo con la agilidad y dinamismo que requiere este tipo de temas.

Persona y Bioética está estructurada por las siguientes secciones:

- Estudios científicos: donde aparecerán diversas investigaciones con su correspondiente apoyo bibliográfico. El presente número ofrece un "Metanálisis del diagnóstico preimplantatorio" realizado por los doctores Pastor y Soriano. Un tema muy actual, desarrollado por el doctor Pardo con el título "La clonación humana", cierra esta primera sección.

- Ensayos: estudiosos e investigadores de prestigio nacional e internacional envían sus planteamientos personales sobre temas puntuales de Bioética y en esta sección tienen espacio. Nueve trabajos de este tipo están incluidos este número, y son encabezados por el escrito del doctor Gonzalo Herranz que lleva por título "La destrucción de los embriones congelados".
- Notas: temas de investigación más breves encontrarán cabida en esta sección.
- Bibliografía: amplios comentarios, recensiones y un elenco de libros recibidos, servirán a nuestro lectores que buscan profundizar y ampliar sus conocimientos en Bioética.
- Noticias: no podía faltar un espacio para relacionar información que interesa a quienes incursionan, laboran, investigan, etc., en esta disciplina.
- Entrevistas: esta sección ofrece un acercamiento a las personas relacionadas con el mundo de la Bioética para conocer sus pensamientos, inquietudes, comentarios, etc., que con seguridad darán nuevas luces en este nuevo y apasionante quehacer intelectual. El Pbro. Dr. Hernán Salcedo P., Vice-Gran Canciller de la Universidad de La Sabana, nos ilustra - en este número - sobre "La persona Humana, una visión desde la Teología".

Por último quiero, indicar que esta Revista es el fruto del trabajo largo de muchas personas y quiero agradecer a todos los autores sus importantes colaboraciones.

Pablo Arango Restrepo.
Director de la Revista Persona y Bioética.
Universidad de La Sabana.